



La lettre d'Info habitat & humanisme

Eure-et-Loir



Janvier 2026

Dans cette lettre :

- ÉDITO DU PRÉSIDENT
- LES ARBRES ET LE JARDIN
- VIE ASSOCIATIVE 2025
- LOISIRS ET CULTURE
- ANNIVERSAIRE : 40 ANS DU MOUVEMENT HABITAT ET HUMANISME
- NOS OBJECTIFS POUR 2026
- LE SAVIEZ-VOUS ?



ÉDITO DU PRÉSIDENT



Chers donateurs,
Chers sympathisants,
Chers bénévoles,

En ce début d'année, j'ai le plaisir de vous présenter, au nom de toute l'équipe d'Habitat et Humanisme Eure-et-Loir, nos meilleurs vœux ainsi qu'à tous vos proches.

Que de travail déjà accompli ! Cette année 2025 marquait les quarante ans du Mouvement Habitat et Humanisme. Le 14 octobre dernier, nous avons fêté les trois ans de l'ouverture de la Maison intergénérationnelle et pension de famille St Martin au Val, située place St Brice à Chartres. Cette soirée a été l'occasion de rendre un hommage à ceux qui se sont investis dans ce projet, particulièrement à Monsieur Claude Vallée et à Madame Annie Fortier.

Malheureusement, les problèmes de logement n'ont pas disparu et nous devons continuer à nous mobiliser autour de cette cause. Nous nous efforcerons de sensibiliser toutes nos équipes de sympathisants, bénévoles et salariés, sans lesquels rien ne pourrait se faire pour développer des projets.

Je vous remercie tous pour le soutien que vous nous apportez.

Philippe DEREZ
Président d'Habitat et Humanisme
Eure-et-Loir

LES ARBRES ET LE JARDIN



Après un an, touche à sa fin l'accompagnement au jardin en partenariat avec l'association « Terre et Humanisme ». Un jardin potager très productif a vu le jour et de nombreux végétaux et arbres ont été mis en place depuis le début du projet.

« L'arbre du souvenir »

La dernière séance du 14 novembre a été l'occasion de se rassembler autour de la plantation d'un figuier, choisi comme « arbre du souvenir » par les résidents. Un lieu où chacune et chacun peut se recueillir en mémoire des résidents qui sont passés par notre structure. Cet après-midi fut conclu chaleureusement par un goûter partagé.

VIE ASSOCIATIVE 2025

RECRUTEMENT

Deux personnes en mécénat de compétences sont venues en renfort au sein de l'association depuis le 1^{er} décembre 2024.



Isabelle LE GALL
En charge des ressources humaines pour les bénévoles



Christine BOHN
En charge du patrimoine et des travaux

« J'ai intégré avec plaisir l'équipe d'Habitat et Humanisme Eure-et-Loir, dans le cadre du mécénat de compétences, après 40 ans passés à La Poste. J'ai été très bien accueillie, je me suis tout de suite sentie à l'aise et je remercie toute l'équipe. Auparavant, j'ai travaillé essentiellement dans le domaine commercial, tout d'abord comme assistante commerciale, puis durant 15 ans comme conseillère bancaire, et ces 3 dernières années à la gestion nationale du parc de matériel.

Ce mécénat va me permettre de terminer ma carrière, en lui donnant un nouveau sens, tourné vers la solidarité, le partage, et le lien social. Pour moi, l'occasion de travailler avec une équipe de bénévoles dynamiques, souriants et de développer de nouvelles compétences, en tant que Ressources Humaines Bénévoles. »

« Après plus de 30 ans de carrière à la Banque de France et titulaire d'un certificat en architecture d'intérieur, j'ai décidé de m'engager auprès d'une association au titre du mécénat de compétences pour une durée de deux ans avant de partir en retraite.

Je me suis alors tournée vers Habitat et Humanisme dont le rôle de soutien aux personnes via le logement correspondait à mes aspirations. Je suis très heureuse d'avoir rejoint l'équipe des bénévoles et salariés d'Habitat et Humanisme Eure-et-Loir et de pouvoir contribuer à l'entretien et à l'amélioration de son patrimoine immobilier. Un grand merci à l'association pour son accueil et sa confiance ! »

RÉUNION DES BÉNÉVOLES

En début d'année, une quarantaine de bénévoles du département se sont retrouvés pour exposer leurs actions et engagements pour l'association. L'occasion de partager les informations, de mieux se connaître et de renforcer la dynamique du groupe. Un moment convivial qui a permis d'accueillir les « petits nouveaux ».



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 30 AVRIL 2025

Une cinquantaine de personnes, bénévoles, propriétaires solidaires, représentants du département ont participé à cet après-midi durant lequel la présidente a présenté les différents points à l'ordre du jour en présence de Denis Michenaud, notre référent.

Les finances ont fait l'objet d'une attention particulière avec la satisfaction de présenter à nouveau un budget à l'équilibre. Le travail d'accompagnement social et culturel réalisé par les bénévoles au cours de l'année a été présenté par Corinne, Brigitte et Catherine.



JOURNÉE « PORTES OUVERTES »

Un concert à domicile ! Lundi 19 mai, un concert de musique pop en plein air a été proposé pour la première fois dans le jardin de la résidence par Adrien, responsable de la maison. Il s'agissait du groupe Silly Lovers qui a joué sous un soleil magnifique pour le plaisir de tous. Chapeau de soleil, lunettes, boissons fraîches et parasols étaient de mise.



FORUM DES ASSOCIATIONS

Ce rendez-vous habituel et incontournable de la rentrée a permis de se faire connaître auprès du grand public. L'occasion de rencontres et d'échanges avec les passants depuis notre magnifique chalet qui arborait pour l'occasion plusieurs panneaux de l'exposition nationale « La ville à visage humain ». Une vingtaine de volontaires ont manifesté leur intérêt pour devenir bénévoles dont certains sont aujourd'hui actifs au sein de l'association.

LOISIRS ET CULTURE



LES NUITS DE LA LECTURE 2025

Grâce à notre participation à l'opération nationale, des chèques lire ont été offerts à 6 résidents qui ont pu choisir un livre dans les rayons de la librairie l'Esperluète. Le libraire, Olivier L'Hostis, a pris le temps avant la sélection de nous faire visiter le lieu, une ancienne maison chartraine du 17^e siècle appartenant au Docteur Huvé, et de répondre à toutes les questions : combien de livres, combien de clients, quels livres marchent le mieux, lit-on encore, et le numérique ?

UNE JOURNÉE AU CHÂTEAU DE CHATEAUDUN

Grâce au soutien du Centre des Monuments Nationaux et de son opération nationale « Monuments solidaires », nous avons pu bénéficier le 2 avril d'une visite guidée du château, complétée par un atelier du patrimoine. Bénévoles et résidents ont découvert ce majestueux château construit par Jehan de Dunois : le donjon, le magnifique escalier, la Sainte Chapelle, la salle de bal, les cuisines monumentales, sans oublier les jardins suspendus...



L'après-midi, le groupe a voyagé dans l'Europe du 16^e siècle grâce à deux musiciens et chanteurs de l'ensemble « Le Banquet du Roy ». En passant par l'Angleterre, l'Italie, l'Espagne et la France, ce fut la découverte de nombreux instruments anciens dont la viole de gambe, la flûte tambour ou la harpe Renaissance. Un concert privé dans un cadre extraordinaire qui s'est conclu par un bal d'époque, participatif, joyeux et animé. Une journée dont tous les participants se souviennent certainement encore !

UNE JOURNÉE À SENONCHES ET À LA FERTÉ-VIDAME



En septembre, pour poursuivre la découverte des châteaux du département, nous sommes allés dans le Perche pour deux visites : Le château de Senonches d'abord avec son musée de la forêt qui a été suivie d'une dégustation de produits locaux, très appréciée par les participants. Et l'après-midi, quoiqu'un peu humide, nous a permis de découvrir l'histoire de St Simon à la Ferté Vidame avec son château en ruines et son musée dédié. Un beau moment où la culture et la bonne humeur se sont rejoints.



VOYAGE À CHERBOURG DU 13 AU 15 JUIN 2025

Comme l'année dernière, un court séjour à la mer a été proposé aux résidents logés par l'association.

Cinq personnes ont participé à cette excursion, accompagnées par trois bénévoles. Le beau temps était au rendez-vous. Au programme, une promenade en mer dans la célèbre rade de Cherbourg, une visite guidée de la ville, la découverte de la « Cité de la mer » et un repas au restaurant à Barfleur, sans oublier un petit moment sur la plage de sable fin de Querqueville.

Cette année, nous avons eu la chance de rencontrer nos homologues de la Manche et nous avons pu découvrir leur maison intergénérationnelle ainsi que leur pension de famille, deux sites tous deux agrémentés de très beaux jardins.

Et nous avons retrouvé Michel Lejuez, bénévole d'Habitat et Humanisme Manche, qui comme l'année dernière, nous a très gentiment accompagnés dans la découverte de cette région très attachante.



Les témoignages des participants

« J'ai passé un très beau voyage en votre compagnie. Merci d'avoir pris soin de nous avec convivialité. Je me suis sentie comme tout le monde » *J.*

« Je n'oublierai jamais les beaux et magnifiques paysages de Cherbourg » *G.*

« Très bonne et intéressante excursion durant laquelle nous avons vécu, vu et appris beaucoup de choses. Merci beaucoup à tous les participants et à tous les membres d'Habitat et Humanisme de Cherbourg pour leur accueil » *R.*

« Un voyage magnifique qui m'a profondément marquée par son intensité. Chaque instant a révélé une facette de Cherbourg et de moi-même » *C.*



« J'ai superbement apprécié la balade en mer et le beau petit port de Barfleur ainsi que le restaurant La Marée » *J-M.*

ANNIVERSAIRE : 40 ANS DU MOUVEMENT HABITAT ET HUMANISME



Le collage des affiches

On a sorti la colle et les pinceaux pour afficher les posters nationaux sur les espaces publics libres à Chartres et dans les communes avoisinantes. Plusieurs bénévoles se sont attelés à la tâche comme en témoignent les photos.



Les anniversaires

Le 14 octobre fut une date de célébration conjointe entre les trois ans d'existence de la résidence St martin au Val et les 40 ans du Mouvement Habitat et Humanisme. L'occasion de se rassembler autour du petit « Char'train » qui est venu chercher les locataires et les bénévoles, directement au pied de la résidence.

Après un voyage touristique et commenté de Chartres, le petit train nous a ramené à bon port et nous avons pu partager un buffet dinatoire, entrecoupé de musique et de jeux. Philippe Derez a adressé à cette occasion un remerciement particulier à l'attention d'Annie Fortier dont il a souligné le travail et l'engagement pendant toutes ces années.

Exposition de photographies et atelier photos

Les résidents ont sélectionné 15 photographies extraites d'une exposition intitulée « Chartres autrement » réalisée par l'association Chartres Objectif et présentée du 14 septembre au 25 octobre 2025 au sein de la résidence.

Différents artistes amateurs ont photographié le patrimoine chartrain dans toute sa diversité : la médiathèque, le théâtre, la cathédrale, les parcs, l'ancienne boucherie Pinson... L'un d'eux, Alain Birre, est venu à deux reprises expliquer la démarche artistique et la technique, au petit déjeuner. L'occasion d'échanges sympathiques avec un photographe, par ailleurs voisin de la résidence !

Dans la continuité, un atelier photo avec smartphone a été organisé et a réuni 4 résidents, Adrien et deux bénévoles. L'objectif : réaliser un cliché sur le thème de la nature, l'encadrer et le présenter à tous dans le hall. Une expérience de création valorisante et qui a permis de connaître les moutons du quartier !

Nos objectifs pour 2026

- Recruter un bénévole coordinateur du diffus
- Mettre en place un accompagnement personnalisé pour chaque résident entrant
- Développer une stratégie pour élargir le parc de logements en pension de famille
- Recruter de nouveaux propriétaires solidaires



Le saviez-vous ?

Habitat et Humanisme peut être désigné bénéficiaire d'un legs ou d'une donation.

La Fédération Habitat et Humanisme, reconnue d'utilité publique par l'Etat, est habilitée à recevoir les legs et donations en exonération d'impôt. En transmettant à Habitat et Humanisme un bien immobilier, des économies, un contrat d'assurance-vie, vous pérennisez votre engagement solidaire en faveur des plus fragiles.

Une équipe dédiée est à votre écoute pour accompagner votre réflexion, en toute confidentialité :

Contactez David Bourdenet, Responsable des Legs et Donations au 07 60 35 72 99 - d.bourdenet@habitat-humanisme.org.